



Título: Descentralización, políticas y problemáticas universitarias regionales

Tema: Certificación del idioma inglés

Autor (es): Alejandra Salas Ramírez, Idalia Lucero Rosas

Dependencia o entidad académica: Facultad de Contaduría-SEA

Región: Poza Rica-Tuxpan

Correo institucional: alsalas@uv.mx; ilucero@uv.mx

Planteamiento

Hoy en día el mundo globalizado que vivimos nos obliga a aprender más de un idioma o una lengua nacional. Para el caso que nos ocupa el idioma inglés, por consenso mundial, ha sido elegido como el idioma de comunicación internacional. Es la lengua que en el contexto global permite ser un mecanismo de y para las relaciones comerciales, diplomáticas y educativas entre los países.

Es por esto que la globalización ha traído como consecuencia en el campo económico, industrial y educativo tanto nacional como internacional la necesidad de hablar, escribir, entender y comprender en inglés, basta con mirar las ofertas de empleo de hoy en día para darnos cuenta que uno de los requisitos para ser contratados, es manejar un cierto porcentaje del idioma inglés.

En otros campos, como el de la investigación, el investigador cuando desea acceder a textos científicos la comprensión del idioma inglés es de suma importancia, porque la gran mayoría de los libros o artículos publicados se encuentran en ese idioma.

Actualmente es el idioma más enseñado en muchas instituciones educativas tanto públicas como privadas, entre las que se encuentra nuestra Universidad Veracruzana, quien ha incorporado la certificación del idioma dentro de algunos de sus Programas Educativos, como requisito para ingresar o egresar de los mismos, contribuyendo así a la formación integral de los estudiantes.

Por lo anteriormente expuesto, la certificación del idioma inglés juega un papel muy importante en la preparación académica de nuestros estudiantes, les permite integrarse al terreno laboral mejor preparados profesionalmente dentro de los estándares de calidad que exige la sociedad hoy en día, permitiéndoles ampliar sus oportunidades de desarrollo profesional y en consecuencia tener una mejor calidad de vida. Además durante su vida estudiantil, pueden acceder a las movilizaciones locales, nacionales o internacionales con otras Universidades que requieren que los aspirantes tengan un conocimiento avanzado del idioma o cuenten con la certificación del mismo.

Se hace necesario que nuestros alumnos en la Universidad Veracruzana alcancen esta calidad educativa y actualmente el Programa Educativo de Contaduría desde su fundamentación indica que el estudiante deberá obtener la certificación del idioma inglés, lo que significa que el alumno deberá comprobar su nivel de conocimientos del idioma para



poder continuar sus estudios, de antemano esto es una ventaja, pero al mismo tiempo lo observo como una gran amenaza en nuestra matrícula.

Es importante resaltar que los estudiantes del Sistema de Enseñanza Abierta (SEA), tienen características muy particulares, la población estudiantil en su gran mayoría son trabajadores, responsables de familia, algunos otros estudiantes requieren desplazarse de alguna comunidad para recibir la asesoría sabatina, debido a que no cuentan con los recursos económicos o el tiempo para trasladarse en diferentes días de la semana, hay quienes tendrían que hacer un gasto adicional para asistir a cursar una hora de inglés.

Por medio de las tutorías académicas se ha detectado como un gran factor de riesgo el no poder lograr la certificación del idioma, porque a la fecha no se ha ofertado curso que certifique el inglés bajo el nivel de requerimiento que exige el Plan de Estudios 2011 de la Licenciatura en Contaduría, debido a que en el mismo se tienen incorporadas únicamente, la Experiencias Educativas (EE) de Inglés I y II que marca el Área de Formación Básica General, limitando a los estudiantes para poder acreditar la certificación.

Debido a que es requisito obligatorio cumplir con la certificación al cursar el 70% de sus créditos, dentro de nuestra Facultad se ha observado que los estudiantes enfrentarán un problema “requieren incrementar las posibilidades de su certificación en la lengua del inglés”, porque de continuar así nuestra población estudiantil, no podrá prepararse a la par de su formación disciplinaria y concluir de modo satisfactorio el perfil de egreso profesional.

Propuesta

Se propone a la Facultad de Contaduría, Dirección General del SEA, Centro de Idiomas de la región y Autoridades del mismo que reforzemos lazos de trabajo colaborativo para el planteamiento de la propuesta curricular y ofrecer a los alumnos soluciones que sean acordes con sus características. una solución inmediata es ofrecer al estudiante los cursos necesarios y suficientes que le permitan presentar el examen de EXAVER I y aprobarlo y posteriormente; ofrecer al alumno los mecanismos que le permitan adquirir la competencia, mediante cursos auto-financiables dentro de la Universidad Veracruzana o fuera de ella, que le permitan obtener la Certificación del idioma Inglés mediante la aprobación del EXAVER II, otra solución a corto plazo sería ofrecer a los estudiantes un “Diplomado en Inglés” que cumpla con las exigencias del examen EXAVER I y II, con atención y pertinencia acorde a las características de los estudiantes de la Facultad de Contaduría-SEA.

Otras posibles soluciones podrían ser:



1. Ser impartido dentro de sus horarios normales de forma extracurricular.
2. Como cursos en diferentes modalidades: presencial, semipresencial y virtual.

De tal forma, que podamos contribuir en la preparación y formación de los estudiantes en la certificación del Inglés en atención a sus particularidades, así asegurar su permanencia y egreso en el tiempo esperado y proyectado en el PE, facilitando la transición de futuros profesionales competentes en el dominio de la lengua Inglés más la suma de su perfil profesional.

Conclusión:

Es evidente que estamos en tiempo para que nuestra Máxima Casa de Estudios brinde las condiciones óptimas para fortalecer la preparación de los estudiantes y lograr con ello la certificación de la lengua del inglés que requieren algunos de sus programas educativos, de no ser así enfrentaremos como problemática dentro de la Facultad y como región el decremento en la matrícula, específicamente en el programa educativo de Licenciado en Contaduría-SEA.

Estamos conscientes de la importancia del estudio del idioma inglés y es positivo, que dentro de los programas educativos se incluya como un requisito para egresar, ya que esto nos permitirá competir con las mejores Instituciones Educativas del país.